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今年の梅雨は２週間ほどで明け、早くも暑い夏がやって来たと思った矢先、台風が上陸し線状降水帯

発生情報の発表などがあり、また新型コロナウイルスの感染も各地で増加の声も聞こえており、何か落ち着 

かない雰囲気があります。今後、猛暑の中でも熱中症を避けながら可能な限り換気し、体調の悪い場合は接触を控えるな

ど基本的な対策を心がけましょう。 

今回の市政報告は、令和４年５月３０日に招集されました令和４年第２回恵那市議会の定例会で、条例改正関係１４件（う

ち専決処分３件）、補正予算関係３件（追加議案１件）、その他２件のすべてが承認、可決されました概要とコロナ禍で延期

となっていた視察研修などを報告させていただきます。 

 

令和４年第２回恵那市議会・定例会 

５月３０日～６月３０日開催 

 

条例関係  …１４件（一部改正） 

〇恵那市税条例等の一部改正（専決処分、４月１日施行） 

地方税法等の一部改正に伴い市民税、固定資産税関係の改正 
を行う。 

〇恵那市都市計画税条例の一部改正（専決処分、４月１日施行） 

地方税法等の一部改正に伴い所要の改正を行う。 
〇恵那市地方活力向上地域における固定資産税の課税免除及
び不均一課税に関する条例の一部改正(専決処分、４月１日施行) 

固定資産税の課税免除及び不均一課税の適用を受けること 
ができる措置を２年間延長するなどの改正を行う。 

○恵那市職員の給与に関する条例の一部改正 

人事院勧告に基づき、期末手当の支給率を 0.15月分引き下 
げる改正を行う。 
※人事院勧告は、公務員と民間企業の従業員の給与水準を均衡さ 
せる勧告です。 

○恵那市常勤の特別職員の給与に関する条例の一部改正 

○恵那市議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に 
関する条例の一部改正 
２件とも人事院勧告に基づき、職員と同様に期末手当支給を 
引き下げる改正を行う。 

○恵那市一般職の任期付職員の採用及び給与の特例に関 
する条例の一部改正 
人事院勧告に基づき、期末手当の支給率を 0.1月分引き下げ 
る改正を行う。 

○恵那市会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁 
償に関する条例の一部改正 
人事院勧告に基づき、期末手当の支給に関し今後引き上げを 
検討するため、今回は据え置きとする改正を行う。 

○恵那市国民健康保険条例の一部改正 

新型コロナウイルス感染症の影響により、収入が減少した被 
保険者等を対象とした保険料減免に係る対象期間を改める 
などの改正を行う。 

○恵那市税条例等の一部改正 

地方税法等の一部改正に伴い、住宅借入金等特別税額控除の 
適用期限を延長するなどの改正を行う。 

○恵那市過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置
法の適用に伴う固定資産税の課税免除に関する条例の
一部改正 
租税特別措置法施行令の一部改正に伴い、引用条文を改める 
ための改正を行う。 

○恵那市介護保険条例の一部改正 

新型コロナウイルス感染症の影響により、収入が減少した被 

 
保険者等を対象とした保険料減免に係る対象期間等を改め 
るためなどの改正を行う。 

○恵那市営住宅条例の一部改正 

明智町にある矢伏住宅の廃止に伴い、施設の名称を削除する 
などの改正を行う。 

○恵那市消防団員等の公務災害補償条例の一部改正 

消防団員等公務災害補償等に関する法律の一部改正に伴い、 
消防団員等公務災害補償を受ける権利を担保とする特例を 
削除するなどの改正を行う。 

 

 予算関係  …３件（補正予算） 

〇令和４年度補正予算 

一般会計（第１号）、（第２号）、（第３号） 

【補正予算の概要】…３件合計   ６２９,９６２千円(増額) 

新型コロナウイルス関係事業   ３６７,４４２千円(増額) 

緊急対応を要する事業        １８６,５８６千円(増額) 

寄附、国庫・県支出金等活用事業 ７５,９３４千円(増額) 

「新型コロナウイルス感染症対策として、４回目接種推進費や

追加のプレミアム付商品券発行経費、物価高騰対策として、

給食食材費高騰分の公費負担、市民・団体等と一体となり

SDGｓを推進する事業費などが計上されています」 

 

☆補正予算に計上された上矢作町の事業 
匿名の方から３００万円の寄附があり、今回の補正予算で 
上矢作こども園と上矢作小学校、上矢作中学校において 
それぞれ１１０万円の備品購入事業に充当されました。 

「貴重なご寄附ありがとうございました」 

 

問 恵那西駐車場(ＪＲ恵那駅横)大規模改修が補正予算で
計上された理由は？ 

答 この駐車場は建設から２３年経し老朽化が目立ち、 

当初予算に計上の予定であったが、令和４年１月に
開場遅延事故があり、２４時間営業や電子マネー決
済に向けた設備導入の検討に期間を要し、補正予算
への計上となった。 

問 今後の廃止予定住宅と入所希望者の状況は？ 
答 市公営住宅等長寿命化計画などで、現在の６０５戸を令 

和１３年度に２８８戸としていく予定です。 
入所希望者は、人口減少等もあり少なくなっています。 

岐阜県の「早生樹」実験林 
（高井沢林道沿い） 



 

 その他  …２件 

○財産の取得 

明智消防署水槽付消防ポンプ自動車購入 
 ５４,６７０千円（株式会社ウスイ消防） 

○市道路線の認定 

長島町３７７号線…長島町永田地区で通学路の交通安全対 
策として新たに道路整備する市道の認定 

 

※議案の詳細は、後日恵那市議会から発行される「議会だより」
などでご確認ください。 

 

 

「コロナ禍でも人口減少や少子高齢化、地域経済の縮小、
インフラの老朽化など様々な社会課題が山積しており
ます。その課題解決に向け、いろいろな方法によって情
報収集していくことはたいへん重要だと思います。 
今回は、所属する会派や常任委員会の視察などさせてい
ただき、現場で見聞きすることの重要性を痛感しました」 

 
４月２５日～２６日 会派(新政会)研修 

             

リニア甲府駅予定地             国会議事堂 

 

５月１７日～１９日 会派(新政会)行政視察 

          

広島市内の状況  国直轄の砂防堰堤整備  環状交差点 

                   

道の駅 

「山陽道やかげ宿」 矢掛屋 温浴別館 

矢掛屋 本館 

     

    天守が現存する唯一の山城「備中松山城」 

 
６月８日 水野県議会議員の上矢作町視察 

  

６月１２日 市民福祉委員会管内視察 

         

旧吉田小学校を活用した施設        こども発達センター 

６月１３日 総務文教委員会管内視察 

      

正家廃寺跡             ルンビニー保育園 

６月２０日 経済建設委員会管内視察 

         
恵那山ファーム            恵那電力の蓄電池 

 

 

太田あつし後援会事務所 

〒509-7513恵那市上矢作町小田子 718-1-1-2 
TEL/FAX 0573-48-3513 
Ｅ-mail:hogase.atsushi.@gmail.com 

視察などの報告 

問 通学路グリーンラインの整備予定は？ 

答 今回の補正予算では６００ｍ延長し、令和４年度は 

３.５km 整備予定。令和７年度までに毎年３km を整
備する予定。 

問 プレミアム商品券の発行シート数、プレミアム率の設
定は？ 

答 今年度はアフターコロナ社会を見据えたのと、消費者
の利便性向上と市内事業者のデジタル化推進で、電子
商品券はプレミアム率を１５％とした。 

＊詳細は広報えな７月号をご覧ください。 

市議会の会派研修で関
東方面へ行き、リニア
甲府駅予定地の現地見
学、衆議院第二議員会
館で農林水産省職員か
ら再生可能エネルギー
などの講義を受講しま
した。 

市議会会派の行政視察で山陽方面へ行き、広島市で平成
２６年豪雨災害箇所を視察。災害の傷跡残る山並みや復
興状況、停電時にも支障がでない信号機のない円形の環
状交差点(ラウンドアバウト)などの避難路整備の道路建
設、豪雨の出水から街を守る雨水排水施設整備など大変
参考となる説明や現地視察をさせていただきました。 

重要伝統的建造物群保存地区である歴史ある街並みを一般
社団法人矢掛町観光交流推進機構(やかげDMO)が、地域に
散らばっている空き家を活用し、地域一帯をホテルとみな
す「街まるごとホテル」(アルベルゴ・ディフーゾ)として整
備し、イタリアの協会から認定されています。また、道の駅
も隣接する「本陣通り」(旧山陽道)で買い物や飲食を楽しん
でもらうために、あえて物販と飲食コーナーを設けていな
いという、特徴的な各施設を視察させていただきました。 

岡山県矢掛町の古民家再生と分散型ホテルによる観光
に取組んでいる現場を視察。 

岡山県高梁市の最も高い所に天守が現存する山城「備中松
山城」の視察は、天守へ登城しながら観光誘客に向けた取
組みなどの説明を受けました。この市は、山城と「ジャパ
ンレッド」発祥の地～弁柄と銅の町・備中吹屋～を２大観
光地として誘客を図っています。 

恵那市浄化センタ
ー、恵那山ファー
ム、中央公園、おば
あちゃん市、恵那
電力、ささゆりの
湯などを視察。 

老健ひまわり、い
きいき邑、明智駅
前プラザ、健康プ
ラザ、にじの家、
ふれあいの家な
どを視察。 

学校給食センタ
ー、中野方小学校、
飯地コミュニティ
センター、三郷小
学校、正家廃寺跡、
キッツゾーン、消
防署などを視察。 

水野県議会議員と上矢作町の各地域
からの国と県に対する要望箇所を見
に回らせていただきました。 
後日に早速、県職員などが現地確認
に来て、対応していただけた箇所も
あります。 


